



MEDICINA HUMANA

Nombre del alumno: Citlali Monserrath Campos Aguilar

Docente: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Antropología médica

Grado: 1°

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023.

La antropología entiende por Medicina una institución social, una actividad profesional y un conjunto de saberes. W. Wietand dice que la Medicina es Ciencia Operativa.

¿Qué es entonces la Antropología Médica?

Es el estudio holístico del hombre desde una perspectiva científica y metafísica. Si la antropología por sí sola estudia al hombre como un todo, es decir, abordándolo como obrero, padre o madre, profesional, indígena o mestizo, rico o pobre, moreno o claro, enfermo o sano, etcétera. Es el estudio del hombre a través de cada aspecto que le conciernen, y como esto ha llevado a lo que somos, fuimos o seremos. La antropología médica es el estudio del hombre como un todo para una comprensión total que ayude en el desempeño de la labor del Doctor o Doctora de curar y preservar la salud.

Ningún hombre es sólo un hombre, es la humanidad entera. En él residen millones de años de evolución y el resultado del proceso de la historia de la humanidad. Una visión más amplia es lo que se busca obtener de la idea de la práctica de la Medicina, empezando por esto mismo, que la Medicina se practica. No es saber por saber, es saber para curar.

Uno podría preguntarse en dónde podemos encontrar en la práctica la Antropología Médica, bastaría con ver las herramientas de cirugía de hoy y las de principios del siglo XIX. ¿Cuántas cirugías se efectuaban al año en 1820? ¿Cuántas eran exitosas y salvaban la vida del paciente? ¿Cuántas permitían al paciente seguir su vida con normalidad o la mejoraban en relación con su estado enfermo? Es notorio cuando se responden estas preguntas que la Medicina es un proceso ascendente de conocimiento científico que obtiene resultados demostrables basados en la investigación, la prueba y el error, y la creación de nuevas técnicas, herramientas, fármacos, y aparatos de exploración.

Lo anterior nos expone que la antropología es una ciencia interdisciplinaria. Que se encuentra en todo lo relacionado con el hombre y como todo lo del hombre interesa a la Medicina, en tanto que fue moldeada por y para beneficio de este. La antropología Médica vendrá a revelar que en cada aspecto humano se abre la posibilidad de descifrar realmente lo que está causando en el paciente malestar, daño, lesiones, enfermedad y muerte.

En un paciente, por ejemplo, que vive en un país del Caribe y que por motivos de trabajo se muda a un país de los Balcanes y que se ha encontrado con sintomatología típica de un resfriado común bastará con solo tomar la temperatura y recetar antibióticos, o debería preguntarse si está acostumbrado al clima del país desde niño, y mandar a revisar el número de glóbulos rojos en la sangre. Quizá una comprensión de todo el contexto lleve a un diagnóstico certero, no lo garantiza, pero el desconocimiento de dicho contexto lo complica y arriesga.

La antropología médica intenta que el estudiante de Medicina mire al humano como el océano es visto por el Biólogo Marino. Si del Océano se dice que no conocemos más del 5% ¿del hombre cuánto se conoce?

Los grandes hombres de Ciencias del siglo XVII dirían de nuestra ciencia que es Ciencia Ficción y los marchitos hombres de la edad media que es magia. La conclusión es simple, no hay límite para el conocimiento humano.

Nuestros tiempos traen consigo sus propios dilemas. Vivimos a disposición de que unos cuantos sujetos llenen el planeta de tanta radiación para brillar como vampiros expuestos al sol. Los desastrosos cambios de temperatura que causan muerte de flora y fauna. El inestable a capricho de unos cuantos de la inflación y las divisas en el mundo que provocan desnutrición, mala alimentación, o la inanición. La pandemia de la que ya parece ningún medio de comunicación quiere hablar porque ya no es lucrativo, tal vez porque hartos de vivir con miedo hemos tomado una decisión unánime y sin necesidad de consulta de ignorar el peligro que sigue siendo salir sin cubreboca, al amparo de la ciencia que hay detrás de las vacunas.

Vivimos en tiempos interesantes. La inteligencia artificial entro de lleno en la conversación cotidiana de las escuelas, la calle, el comedor familiar y la alcoba. La medicina no está al margen de verse involucrada. Ya existen computadoras asistidas por inteligencia artificial que son supervisadas (aun) por el Doctor especialista, que con la ayuda de brazos robóticos operan con exactitud milimétrica. No hace mucho oí que existe una inteligencia artificial que da consulta y diagnostica. Quizá veamos antes de que lleguemos a medio siglo 21 el irrumpimiento de Inteligencias Artificiales capaces de diagnosticar y curar a pacientes con facilidad pasmosa, que haya que preguntarse si el hombre se ha vuelto obsoleto para portar con merecimiento el título de Doctor, y en su lugar tengamos mayor confianza en ser tratados y atendidos por un procesador hecho en China.

La carrera hacia marte establece que varias personas tendrán que exponerse a morir con tal de cumplir el objetivo de amartizar. Nada que sorprenda. El hombre está dispuesto a mandar a otro a morir desde los principios de la humanidad. Ya sea convenciendo, forzando, o pagándole para hacerlo. ¿Qué buscamos afuera de nuestro planeta? ¿Vida inteligente o a quien joder? ¿Quién no quiere comprar un lotecito en marte con aire acondicionado para ver la Rosa de Guadalupe?

La antropología envuelve en si los planteamientos filosóficos que atañen al hombre. Trata de influir en el para que sea responsable (sabio) a la hora de tomar decisiones. Porque no hay nada más caro que la falta de criterio.

Este planeta no necesita humanos para existir, pero los humanos sí que necesitan de este planeta para vivir. Antes de querer llegar a infectar con humanidad otro planeta de nuestro vecindario solar, habría que ver si realmente no somos la plaga y el virus que destruye el cuerpo en que es huésped: Gaia se muere de humanos.

El profesionales de la salud pasan a ser los glóbulos blancos de la humanidad, o esa sería la idea que yo tengo mientras estudio medicina y me hago merecedora de llamarme Doctora.

Bibliografía

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Orringer, N. R. (2008). La antropología medica de Pedro. Ars Medica. Revista de Humanoides.

Virgili, R. I. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. Medical anthropology research center. Obtenido de d648bf3f346c76ab4c8042deaceed87b.pdf